



NATIONS UNIES

CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/6245
18 mars 1965
FRANCAIS
ORIGINAL : RUSSE

LETTRE, EN DATE DU 15 MARS 1965, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL DE SECURITE
PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DE LA MONGOLIE

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le
texte de la déclaration du Ministère des affaires étrangères de la République
populaire mongole en date du 18 janvier 1965, relative à l'aggravation continue de
la situation dans l'Asie du Sud-Est.

Je vous serais très obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de cette
déclaration comme document officiel du Conseil de sécurité.

Je saisis, etc.

Le représentant permanent de la République
populaire mongole auprès de
l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) L. TOIV

DECLARATION DU MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES
DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE MONGOLE

Tandis que la situation continue de s'aggraver dans l'Asie du Sud-Est, des événements inquiétants ont lieu dans d'autres régions de l'océan Pacifique, notamment en Extrême-Orient. L'envoi de sous-marins américains munis de fusées nucléaires Polaris dans les eaux d'Extrême-Orient, la concentration et la mise sur le pied de guerre de troupes anglaises dans l'océan Pacifique, sous prétexte de soutenir la Fédération de Malaisie, créature du néo-colonialisme, et enfin les efforts entrepris pour accélérer l'organisation du bloc militaire agressif du SEATO sont considérés à juste titre par l'opinion mondiale comme des actes lourds de conséquences. On ne peut manquer de voir là un vaste complot des puissances impérialistes contre les peuples d'Asie et contre la paix universelle et la sécurité de tous les peuples.

Les milieux dirigeants des Etats-Unis d'Amérique, en violation flagrante des accords de Genève de 1954, cherchent par tous les moyens, de concert avec leurs acolytes, à intensifier la guerre d'agression contre le peuple épris de liberté du Sud-Viet-Nam et, dans leurs efforts pour étendre cette aventure criminelle, effectuent des raids pirates contre les villes et les villages pacifiques de la République démocratique du Viet-Nam et poursuivent leurs menées dangereuses au Laos, ce qui a pour effet de compromettre encore davantage la paix dans cette région et dans le monde entier. La participation à cette aventure militaire de forces armées d'autres Etats liés aux Etats-Unis d'Amérique par le SEATO et d'autres traités agressifs présenterait un danger particulier.

La politique des impérialistes américains qui consiste à "faire attiser le feu par d'autres", c'est-à-dire à lancer les peuples les uns contre les autres, s'est manifestée à nouveau récemment lorsque les autorités sud-coréennes ont décidé, sur l'ordre et sous la pression de leurs maîtres d'outre-mer, d'envoyer plus de 2 000 soldats sud-coréens au Viet-Nam du Sud pour y réprimer le mouvement de libération nationale du peuple héroïque de ce pays.

Cet acte criminel, absolument contraire aux intérêts du peuple coréen lui-même et à la cause de la paix et de la sécurité dans la région du continent asiatique, représente une tentative des colonialistes américains pour éviter à tout

prix une défaite honteuse dans la guerre du Viet-Nam du Sud et pour conserver en veilleuse un foyer de tension susceptible de dégénérer facilement en un gigantesque incendie.

Le peuple mongol, engagé dans un labeur pacifique et constructif, ne peut rester indifférent à des événements qui touchent directement ses intérêts vitaux et il s'associe aux protestations énergiques des peuples d'Asie et d'Extrême-Orient et de toute l'opinion publique progressiste contre les actes d'agression et les nouvelles provocations des forces impérialistes. Le peuple mongol épris de paix et qu'unissent aux travailleurs de la République démocratique du Viet-Nam des liens d'amitié fraternelle, de coopération et d'entraide, continuera comme par le passé à se tenir indéfectiblement aux côtés du peuple frère du Viet-Nam dans sa juste lutte pour la défense de ses conquêtes socialistes et la réunification pacifique du pays sans intervention extérieure.

Le peuple mongol et son gouvernement s'adressent à toutes les forces pacifiques pour qu'elles intensifient leur action commune en vue d'obliger les milieux agressifs de l'impérialisme à renoncer à des aventures militaires extrêmement dangereuses et d'obtenir le retrait des armées américaines et des autres forces étrangères du Viet-Nam du Sud et de toute l'Asie du Sud-Est, ce qui facilitera l'unification pacifique du Viet-Nam et le rétablissement et le renforcement de la paix en Asie du Sud-Est.

Oulan-Bator, le 18 janvier 1965

